

Acto de Traspaso PPT COMMCA
Discurso de la Ministra de la Mujer, Mayra Jimenez
14 de julio de 2022

Estimadas y estimados,

Es un verdadero honor dirigirme a ustedes en calidad de Presidenta Pro Tempore del Consejo de Ministras de la Mujer de Centroamérica y República Dominicana (COMMCA), rol que asumimos con mucha responsabilidad, entusiasmo y determinación para continuar impactando en materia de igualdad de género, todo el Sistema de Integración Centroamericana y en el fortalecimiento de los Mecanismos Nacionales de Adelanto para las Mujeres de los Estados miembros del SICA.

Recibo esta Presidencia de manos de la Ministra Nellys Herrera, quien ha liderado este importante órgano por los últimos 6 meses con el compromiso de asegurar que todas las mujeres, incluyendo aquellas en condiciones de mayor marginalidad, como las mujeres rurales y migrantes, sean colocadas en el centro de las políticas regionales de integración y cooperación.

Hoy confirmo nuestro compromiso de continuar ese legado, para lo cual, con el apoyo de la Secretaria Técnica del COMMCA, hemos preparado un plan operativo de trabajo que nos permitirá orientar nuestras líneas de acción en el transcurso de los 6 meses de vigencia de nuestra Presidencia Pro Tempore.

La primera línea estratégica del plan de trabajo es la institucionalización de la equidad para el logro de la igualdad para las mujeres en el SICA. Para alcanzar este objetivo, apostaremos al fortalecimiento del desarrollo de las competencias y

funciones del COMMCA, así como su estructura funcional y operativa, de manera que opere como ente rector de la transversalización de la igualdad en las instituciones que integran el SICA.

Es importante señalar que, los Mecanismos Nacionales para el Adelanto de las Mujeres, juegan un rol esencial en la transversalización de la igualdad en todas las políticas públicas de nuestros Estados, rol que ha sido fortalecido gracias al apoyo técnico del COMMCA. En igual medida, el COMMCA ha jugado un rol protagónico en avanzar la agenda de los derechos de las mujeres en toda la estructura orgánica y programática del SICA.

Es por ello, que esta primera línea estratégica persigue el fortalecimiento del rol del COMMCA, a los fines de que se continúen y generen nuevas acciones intersectoriales e interinstitucionales en beneficio de las mujeres de la región; y que a la vez, se propicie el posicionamiento del COMMCA como un órgano de incidencia regional e internacional en favor de los derechos de las mujeres de los países del SICA.

La segunda línea estratégica está dirigida a la institucionalización de la Política Regional de Igualdad y Equidad de Género del SICA, centrando el objetivo en la generación de condiciones institucionales, políticas, técnicas y operativas necesarias, que aseguren una mayor sinergia y articulación de esfuerzos interinstitucionales e intersectoriales.

Esta Política Regional de Igualdad y Equidad de Género del SICA cuenta siete ejes estratégicos: Autonomía Económica, Educación para la igualdad, Gestión y prevención integral del riesgo a desastres, Salud en igualdad, Seguridad y vida libre de violencias, Participación política y en la toma de decisiones y, Condiciones para la implementación y la sostenibilidad.

De estos siete ejes estratégicos, la República Dominicana comparte seis de los temas nacionales priorizados en el Plan Nacional de Igualdad y Equidad de Género 2020-2030; como muestra de la alineación de las prioridades de la agenda nacional y de la agenda regional por los derechos humanos de las mujeres.

Para la implementación de las líneas de acción contempladas en el Plan Nacional de Igualdad y Equidad de Género, el Ministerio de la Mujer ha contado con grandes aliados a nivel nacional. Tal es el caso del accionar coordinado e interinstitucional con el Ministerio de Educación, creando las Cátedras Educativas con contenido de igualdad de derechos y cultura de paz.

Asimismo, en materia de autonomía económica de las mujeres, conjuntamente con el Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, el Programa Supérate y siete instituciones más, se ha diseñado y puesto en marcha del plan piloto para la política nacional de cuidados que facilitará la conciliación de la vida laboral y familiar de las mujeres dominicanas y el reconocimiento del cuidado como un derecho.

Estas alianzas se generan bajo una misma premisa: la agenda por los derechos de las mujeres no es una agenda del Ministerio de la Mujer, sino de todo el Estado dominicano.

En igual tenor, las políticas regionales de igualdad de género no son ámbito exclusivo del COMMCA, sino una prioridad compartida por todo el SICA. Es un compromiso político que le debemos a las mujeres de nuestra región y es la vía idónea para impactar de manera integral en los diferentes ámbitos.

Por lo tanto, iniciamos esta gestión conscientes de que la exitosa implementación de la Política Regional de Igualdad y Equidad de Género requiere de la articulación del COMMCA con los demás órganos especializados del SICA.

Es esta mirada transversal de igualdad, que nos permitirá alcanzar impactos significativos en los distintos escenarios donde transcurre y se desarrollan las vidas de las mujeres de Centroamérica y República Dominicana.

Agradezco nuevamente la presencia y fiel apoyo de la Dra. Alicia Rodríguez, Secretaria Técnica de la Mujer del COMMCA, y de Nellys Herrera, Directora General del Instituto Nacional de la Mujer de Panamá, a quienes, estoy segura tendremos como importantes aliadas a lo largo de este proceso.

Los próximos seis meses serán de arduo trabajo para concertar acuerdos políticos, consensos y esfuerzos de cooperación que acerquen a las mujeres de nuestros países SICA al disfrute pleno de todos sus derechos humanos. Una labor que será posible gracias a ustedes. Juntas y juntos construiremos una región y un COMMCA cada vez mas fortalecido, en beneficio de las mujeres, los hombres y la igualdad.

Muchas gracias.